
 
 
 

PUBLIC 
 
 
Compte rendu de la réunion du comité plénier de la Ville de Gatineau tenue dans la salle des Comités de 
la Maison du Citoyen, 25, rue Laurier, Gatineau, le mardi 3 avril 2007 à 9 h 30 à laquelle sont présents  
monsieur le maire Marc Bureau, mesdames et messieurs les conseillers-ères, Frank Thérien, 
André Laframboise, Alain Riel, Patrice Martin, Louise Poirier, Denise Laferrière, Denis Tassé, 
Luc Angers, Aurèle Desjardins, Yvon Boucher, Luc Montreuil et Jocelyne Houle. 
 
Sont également présents monsieur Mark B. Laroche, madame Marie-Hélène Lajoie, Me Suzanne Ouellet, 
greffier, Me Richard D’Auray, greffier adjoint ainsi que mesdames Me Annie Crousset, Nicole Dumoulin, 
Carole St-Arnaud Gaboury, Catherine Marchand, Marie-Claude Martel, Lucie Poulin, messieurs  
André Bonneau, Luc Bouvier, Mathieu Larocque, Roland Morin, Jacques Nadeau, Marc Pageau, 
Gilles Sabourin et Michel Tremblay. 
 
Sont absents messieurs les conseillers Alain Pilon, Joseph De Sylva et Richard Côté. 
 
 
CP20070403-P1 POLITIQUE ENVIRONNEMENTALE 
 
 9 h 30 - Messieurs Roland Morin et Jacques Nadeau présentent aux membres du 

conseil le plan de travail en vue de l’adoption de la politique environnementale. 
 
*** Monsieur le conseiller Yvon Boucher prend son siège. 
 
 Les éléments clés et les thèmes de la future politique sont abordés. Après quoi le 

plan d’action et les considérations financières sont exposés. Les activités 
nécessaires à l’élaboration de la politique sont estimées à 435 000 $, 175 000 $ est 
déjà disponible. Conséquemment, un budget supplémentaire de 275 000 $ s’avère 
nécessaire. 

 
 Selon le plan, la politique environnementale serait adoptée en septembre 2008 et 

le plan d’action serait quant à lui adopté en janvier 2009. 
 
 
*** Monsieur le conseiller Frank Thérien quitte son siège. 
 
 
 RECOMMANDATIONS : 
 
 CP-TPE-2007-022 
 
 Mandater la Commission consultative sur l’environnement et le développement 

durable à élaborer la politique environnementale. 
 
 CP-TPE-2007-023 
 
 Approuver les éléments clés, thèmes, et plan d’action retenus par la Commission 

consultative sur l’environnement et le développement durable. 
 
 CP-TPE-2007-024 
 
 Approuver l’embauche d’une ressource dédiée afin de coordonner l’élaboration et 

la mise en place de la politique environnementale. 
 
 Après discussion, les recommandations CP-TPE-2007-022 à CP-TPE-2007-024 

sont acceptées à l’unanimité. 
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 CP-TPE-2007-025 
 
 Approuver un budget supplémentaire de 275 000 $, à provenir des projets en 

cours 2006, requis pour l’élaboration et le processus de consultation de la 
politique environnementale. 

 
Après discussion : 

 
 Un amendement est fait à cette dernière recommandation proposé par madame la 

conseillère Louise Poirier et appuyé par monsieur le conseiller Simon Racine 
comme suit : 

 
 Approuver un budget supplémentaire de 275 000 $ à prévoir de l’enveloppe du 

fonds vert pour l’élaboration et le processus de consultation de la politique 
environnementale. 

 
 Après discussion, la recommandation CP-TPE-2007-025 amendée est acceptée 

sur division. 
 
 Demande est faite pour que les critères, les orientations et les sommes dépensées 

du fonds vert fassent l’objet d’une prochaine présentation. 
 
 Demande est également faite pour que des actions découlant de la future politique 

environnementale se concrétise dans les prévisions budgétaires de 2009 qui seront 
étudiées en novembre 2008. 

 
 
*** Monsieur le conseiller Pierre Philion quitte son siège. 
 
 
CP20070403-P2 BILAN SUR LA REVITALISATION COMMERCIALE
 
  11 h 30 - Madame Catherine Marchand fait un bilan de la revitalisation depuis 

2003. Ainsi les secteurs de revitalisation, les protocoles avec les associations 
commerciales, les investissements publiés dans les infrastructures et équipements 
et les activités d’animation sont abordés. 

 
  PROJETS DE RÉSOLUTION NUMÉROS 63891 « MARCHÉ NOTRE-

DAME » ET 63959 « MARCHÉ VIEUX-HULL » 
 
 
*** Madame la conseillère Jocelyne Houle quitte son siège. 
 
 
 RECOMMANDATIONS MARCHÉ PUBLIC NOTRE-DAME 
 
 Considérant que la Ville a révisé à la baisse les coûts d’entretien de l’immeuble. 
 
 Considérant que la Ville réévaluera son implication financière après les 2 

premières années d’opération en fonction des données sur la clientèle et de 
l’accroissement des revenus de sources autonomes, le Module recommande : 

 
 CP-ADT-2007-008 
 
 De louer le Marché Notre-Dame à l’AGAP-VG pour une durée de 5 ans, selon les 

conditions établies au bail 
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 CP-ADT-2007-009 
 
 D’approuver le bail intervenu entre les parties 
 
 CP-ADT-2007-010 
 
 De remettre une subvention au montant de 30 700 $ la première année et de 

31 300 $ la deuxième année, pour un total de 2 ans de 62 000 $. 
 
 Après discussion, les recommandations CP-ADT-2007-008 à CP-ADT-2007-010 

sont acceptées à l’unanimité. 
 
 Conséquemment, le projet de résolution numéro 63891 sera présenté pour 

adoption au comité exécutif du 4 avril et recommandation sera faite pour adoption 
lors de la séance du conseil municipal du 17 avril. 

 
 RECOMMANDATIONS MARCHÉ PUBLIC DU VIEUX-HULL 
 
 Considérant que le Marché Vieux-Hull est une activité qui contribue à la 

revitalisation du centre-ville, le Module recommande : 
 
 CP-ADT-2007-011 
 
 De confier à l’Association des commerçants de la rue Laval et du secteur Kent-

Aubry la tenue du Marché tous les jeudis de juin à octobre 2007. 
 
 CP-ADT-2007-012 
 
 De remettre une subvention de 25 000  à l’Association, selon les conditions 

énoncées à l’annexe de la résolution. 
 
 CP-ADT-2007-013 
 
 D’autoriser la Division stationnement à réserver des places de stationnement pour 

les marchands et les opérations du Marché. 
 
 CP-ADT-2007-014 
 
 D’autoriser la fermeture de la rue Laval, entre les rues Wellington et Wright, tous 

les jeudis de la tenue du marché, de 10 h à 19 h. 
 
 Après discussion, les recommandations CP-ADT-2007-011 à CP-ADT-2007-014 

sont acceptées à l’unanimité. 
 
 Conséquemment, le projet de résolution numéro 63959 sera présenté pour 

adoption au comité exécutif du 4 avril et recommandation sera faite pour adoption 
lors de la séance du conseil municipal du 17 avril 2007. 

 
 
 DÉPÔT DE DOCUMENTS
 
CP20070403-PD1 Lettre datée du 22 mars 2007 de monsieur Raymond Ouimet, président du Centre 

régional d’archives de l’Outaouais – Participation des partenaires au conseil 
d’administration du CRAO 

 
 
CP20070403-PD2 Lettre datée du 12 mars 2007 de madame Danielle Dubé, directrice générale du 

ministère de la Culture et des Communications – Mesures de soutien aux sorties 
culturelles en milieu scolaire 



COMITÉ PLÉNIER – Public – Séance du 3 avril  2007                                                                          Page 4 de 4 
 

CP20070403-PD3 Accusé de réception daté du 26 mars 2007 de madame Julie Boulet, ministre 
délégué aux Transports – Premier versement de la subvention accordée et aide 
financière additionnelle dans le cadre des travaux de remplacement du pont Brady 

 
 
CP20070403-PD4 Résolution numéro CA-2007-023 adoptée lors de l’assemblée du conseil 

d’administration de la Société de transport de l’Outaouais du 28 février 2007 et 
rapports préparés par la direction de la planification et du développement – 
Modifications au service du secteur d’Aylmer 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
___________________________________ 
Me SUZANNE OUELLET 
Greffier 
Service du greffe 
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